

Ayuda Memoria REUNIÓN DE GABINETE

Fecha: 3 de febrero de 2003 Hora: 9:30 - 12:00 p.m.

Lugar: Comedor Presidencial

Participantes:

Presidente Enrique Bolaños, Ministros de Gobierno y Secretarios.

El **Canciller** confirma que la cita de hoy de los Ministros en la Presidencia para el compromiso con los Duques de Luxemburgo es a las 6:40 p.m.

El **Presidente Bolaños** informa que uno de los temas a tratar en esta reunión es el asunto del veto al Presupuesto. Recuerda que hay una campaña en los medios de comunicación en que participan todos los Ministros, la cual continúa todos los días, por lo que les hace un llamado a seguir participando, también <u>les solicita que aporten recursos financieros para pagar esta campaña</u>. También reclama que no ve programas que se estén desarrollando en conformidad con el llamado de "Echémosle la Vaca".

El **Ministro de Transporte e Infraestructura** reconoce que en relación los proyectos en Matagalpa, Jinotega, Mua-El Rama y Puerto Cabezas están desfasados unos 10 días pero los proyectos continúan. Hay obras de adoquinamiento Masaya-Las Flores y otros que Julio Vega tiene la información de lo que se puede inaugurar. El **Presidente Bolaños** le pide que ponga a trabajar a los tractores ahora en verano y que coloque Básculas en diferentes carreteras para cobrarle a empresas que usan transporte pesado y obtener así recursos para reparación de caminos y carreteras. Que a los Transportistas interurbanos no le importan tanto las tarifas como las leyes relacionadas a las exoneraciones.

El **Presidente de la República** le pregunta a la Ministra de La Familia si se pueden reducir de 600 a 300 empleados en ese Ministerio, a lo que la **Ministra Barillas** responde que tienen el inconveniente financiero de que no cuentan con recursos para el pago de las indemnizaciones correspondientes.

El **Viceministro de MARENA** informa que ese Ministerio tiene cuatro obras listas para ser inauguradas: un edificio de uso múltiple en Waspán para centro de capacitación, el edificio de Chacocente que fue financiado por el BID, y por inaugurar un edificio de dos pisos en Bluefields de corredor biológico, en Puerto Cabezas una manzana de tierra un centro de computación y la mitad donarán a Doña Lila para cancha de basquetball.

El Ministro de Trabajo aborda el tema del salario mínimo, sobre el que se establece: <u>que</u> <u>no habrá aumentos del salario mínimo en el sector público (en 2003 y 2004) y que sea un tema que se posterque lo más que se pueda.</u>

La **Ministra de Salud** pide aprobación del Presidente para continuar haciendo gestiones para el traslado de radioactivos, el Presidente le manifiesta que éstas son cantidades mínimas y que Finlandia tiene lugares especiales donde enterrarlo, por experiencia propia con mayores cantidades. Así mismo, se aborda el tema de los aumentos de salarios sobre los que el **Presidente** le reafirma que solo se cuenta con 120 millones de córdobas. La **Ministra Salvo** informa que el viernes calificamos para el fondo global de las Naciones Unidas como país por \$ 18 millones de dólares para combatir la Malaria, Tuberculosis y el Sida, posiblemente será manejado por las Naciones Unidas. Y que de 2,957 Jubilados se han acogido 1,519. Dado que la Ministra dice que tiene "algo" para inaugurar Bonanza, se plantea que de una vez Doña Lila inaugure la Cancha.

Con respecto a la reunión de hoy en la tarde con el CNU, el **Presidente Bolaños** dice que como él sólo va a estar presente un momento, instruye a que se les diga que cumplan con lo acordado, que no hay recursos para el presupuesto ellos pide y que frente al argumento del 6% hay que recordarles que también es Constitucional el estudio obligatorio de Primaria. Además, pide que la Secretaría de Comunicación Social se apoye en el periodismo investigativo para dar a conocer sobre algunas irregularidades en el manejo de los fondos por parte del CNU y que hay que hablar con los mismos estudiantes.

El **Presidente Bolaños** <u>pide a los Ministros que reciban a organizaciones de la sociedad</u> <u>civil</u>, muchas de las cuales se han quejado ante él.

En cuanto a la Campaña a favor del Veto: Joel Gutiérrez recomienda que los Ministros no solo saquen campos pagados sino que además den declaraciones a los medios y convoquen a conferencias de prensa, que identifiquen a grupos de la sociedad civil que apoyan al Gobierno en lo del Veto para que se pronuncien en el transcurso de esta semana y que puedan participar en los spots televisivos. El Presidente Bolaños da orientaciones en que hay que decirle a la población que sin el Veto no es posible obtener los recursos del exterior y que la Reforma Tributaria no jmplica aumentar impuestos sino ampliar la base de contribuyentes. Así mismo, le pide a Joel Gutiérrez que haga uso de las declaraciones de Embajadores que han sido claros en la condicionalidad de la ayuda. Eduardo Montealegre recomienda que Joel pida a periodistas que hagan preguntas específicas a algunos embajadores claves. José Antonio Alvarado sugiere que se elabore un presupuesto basado en los 9,500 millones de córdobas para dramatizar lo que sucedería en cada Ministerio y sus consecuencias, sugerencia que al Presidente le parece excelente.

Sobre el otro tema de agenda, el TLC de C.A. con EE.UU., el Ministro Arana informa que lo más importante de las primeras negociaciones en Costa Rica fue el tema de la armonización arancelaria, acerca de la cual, Costa Rica manejó la posición de que ese tema estaba congelado, lo que provocó la protesta de Nicaragua y Guatemala. Al respecto, el Canciller agrega que ya se está ejerciendo presión a Costa Rica a través de los EE.UU. quienes manejan la posición de que habrá TLC con los países de Centro América que están listos, lo cual implica haber avanzado en la Unión Aduanera. Mario Arana resume en tres puntos el manejo que se debe seguir en relación al tema del TLCCA:

1) Se va a dar el Tratado y se desea que sea lo mas pronto posible, 2) Estados Unidos reconoce este Tratado como parte de una estrategia de desarrollo para la región, y 3) está contemplado el apoyo a aquellos sectores que pudieran verse afectados por este Tratado. El Presidente Bolaños agrega el punto de que Nicaragua ha venido asumiendo el

<u>liderazgo en la Región</u>. Mario De Franco deja planteada la importancia de que el tema de protección a los sectores afectados por el TLCCA sea incluido en las negociaciones con el FMI.

El **Ministro de Hacienda y Crédito Público** aborda el último punto de agenda al recordar que en Junio es el tope del Waiver donde tenemos que resolver 160 casos de propiedad que son complicados, casos que involucran a diferentes entidades del Gobierno. Al respecto, el **Presidente Bolaños** le pide los 2 casos que ya le había pedido en otra ocasión, que incluya la declaración de impuestos y lo que reclaman, para llevarlo ahora a Washington, de esa manera va a dar a conocer al Departamento de Estado que hay casos injustos.

Mario De Franco entrega a cada uno de los Ministros un documento que refleja los diversos proyectos por área que cada Ministerio debería de ejecutar en todo el año, una especie de monitoreo.

Lincoln Escobar Reyes Asistente del Presidente